

Medio	Las Últimas Noticias
Fecha	13-8-2014
Mención	Los días pasan volando: agosto, mes clave del 2° semestre. Habla Jorge Vásquez, alumno de Antropología en la UAH.



Manuela Gatica, bien enfocada en sus estudios.

ÁLVARO DURÁN

Ya se viene el Dieciocho, advierte la futura psicóloga Manuela Gatica

Los días pasan volando: agosto, mes clave del 2º semestre

Entre las vacaciones de septiembre y la llegada de la primavera, de pronto aparecen los exámenes finales y dejan la tendalada. Por eso, es crucial jugársela toda ahora.

Muchos mechones no lo saben, pero casi siempre el 2º semestre de su carrera se pasa volando. Y es un arma de doble filo: siempre es agradable estudiar con solcito, pero relajarse demasiado podría acabar en desastre.

Según una investigación de 2008 del Centro de Microdatos de la U. de Chile, el primer año marca el *peak* de las deserciones universitarias. Muchos estudiantes indecisos con su vocación o que no han sabido crear redes de apoyo no logran superarlo, sufren una avalancha de rojos en noviembre y terminan abandonando.

Para bajar el riesgo, el inicio

del 2º semestre es clave. En pleno agosto, estamos en la quemada.

Hay incluso factores estacionales. En la primera mitad del año universitario los días se van acortando; en el 2º semestre, en cambio, cada día es más largo y soleado que el anterior. Eso repercute positivamente en el ánimo de los estudiantes, pero distrae. "En general, para mí el segundo semestre significa que se viene un período más estresante de clases, en que todo será más rápido. Pero al mismo tiempo conlleva una recompensa inmensa que son las enormes vacaciones de verano. En mi facultad pasa harto que el segundo semestre es notoriamente más corto e interrumpi-

do que el primero. Eso es porque, además del Dieciocho y los feriados, está la semana de la universidad", resume Manuela Gatica, de 4º año de Psicología de la UDP.

Y es cierto. Entrevistamos a una docena de estudiantes de universidades e institutos: la mayoría coincide en que el 2º semestre tiene peligros ocultos; agosto bien puede salvar la plata si uno actúa pronto. Lo explica Rubi Carreño, profesora de Letras de la UC: "A los alumnos les cuesta mucho aceptar que las vacaciones de invierno terminaron. Muchos se inscriben casi a finales de agosto, así que desde el punto de vista del profe, es un mes perdido". El consejo, entonces es ponerse las pilas ahora ya.

Un semestre despelotado

● **CLASES PERDIDAS:** Las primeras semanas suelen estar marcadas por el despelote administrativo. "Este semestre perdimos tres días seguidos desde la entrada oficial a clases porque no estaban listos los horarios ni asignadas las salas" (Mauricio Sotelo, Pedagogía en Lenguaje, UMCE).

● **UNA MALLA MÁS LIGHT:** Quizás sea buena opción jugársela por optativos de formación general. "En segundo semestre trato de tomar ramos más alegres y livianos. No me refiero necesariamente a ramos más fáciles, sino que me acompañen en el estado de ánimo primaveral" (Manuela Gatica, Psicología, UDP).

● **POCAS NOTAS:** Habitualmente, por falta de tiempo, en el 2° semestre hay menos evaluaciones. Y estas primeras notas de agosto pueden definir el destino final. "Es que cada nota vale mucho y por eso hay que esforzarse más" (Estefanía Muñoz, Artes Visuales, UNIACC).

● **RAMOS NUEVOS:** En agosto uno se encuentra con ramos nuevos: es típico que alguno sea intragable y se convierta en un cacho. "Igual debes hacerte la idea y asistir a todas las clases, porque este mes no tienes tanto feriado como en los demás meses" (Jorge Vásquez, Antropología, U. Alberto Hurtado).

● **LA PRIMAVERA:** El cambio de hora y el mejor clima nos pone a todos de mejor genio y ánimo. "Salir de clases tarde y ver que todavía es de día ayuda bastante. Dan más ganas de estudiar" (Lisbeth Hernández, Kinesiólogía, IP Chile).

